

## ANCIENNE ECOLE MATERNELLE



Sous le régime allemand est créé à Schirrhein un Kindergarten de 2 classes. Il est installé dans le bâtiment que vous voyez, construit par l'armée française en 1939. A l'origine le bâtiment devait servir de cantine militaire, mais abrita finalement les classes enfantines attachées aux écoles de garçons (actuelle mairie) et de filles (bâtiment en face de l'espace socio-culturel) jusqu'en 1977.

Depuis 1852, l'enseignement était assuré en partie par des sœurs. Les autorités allemandes décidèrent de muter les sœurs enseignantes ailleurs et de dispenser l'enseignement en allemand. Ainsi le personnel enseignant alsacien dut suivre une Umschulung en Allemagne et les classes fonctionnaient à mi-temps.

En 1977, fut construite et ouverte une nouvelle école maternelle, située derrière le bâtiment que vous voyez. 104 élèves furent accueillis lors de la première rentrée regroupant les enfants des classes enfantines des écoles primaires de Schirrhein et Schirrhoffen, en trois sections. Une quatrième classe fut créée en 1990. La classe enfantine de l'école de Schirrhoffen fut supprimée en 1981 et l'école de Schirrhoffen fut définitivement fermée en 1987.

Cet ancien bâtiment du Kindergarten a longtemps été le siège de la société de musique locale, la Musique Harmonie. Aujourd'hui il est le siège du club de Skat, de l'association Alcool-Assistance et de l'Association de théâtre et chant « Les 2 Haches »

Après la seconde guerre mondiale, une des premières urgences de Schirrhein était de reloger les familles sinistrées. La commune avait obtenu du ministère de la Reconstruction et de l'Urbanisme un lot de baraquements qu'elle implanta dans la forêt le long de la voie principale. L'Etat accorda à chaque personne 1000 francs pour un sinistre partiel et 1500 francs pour un sinistre total. En accord avec le ministère, le conseil municipal décida également de ne plus reconstruire les maisons insalubres ou fortement endommagées.

